
 

 

 

Vorstandssitzung Rassetauben Schweiz 

am 07. Januar 2020 in Niederbipp 

Vorsitz:          Christian Knuchel 

Protokoll:      Andy Bettmer 

Anwesend:    Christian Knuchel, Monica Henry,  

                        Urs Freiburghaus, Christoph Uebersax,  Ulrich Braun, 

                        Andy Bettmer  

Entschuldigt: Jean Pierre Nell  

1. Begrüssung     

Der Präsident Christian Knuchel begrüsste um 18.30 Uhr die anwesenden Vorstands-

mitglieder in Niederbipp und wünschte allen für das Jahr 2020 Gesundheit und Erfolg im 

Schlag.  Bei der Traktandenliste gab es keine Einwände und somit wurde die Versammlung 

danach abgehalten 

2. Protokoll der letzten Vorstandssitzung 

Bei dem Protokoll der letzten Vorstandsversammlung gab es keine Einwände und es war 

somit genehmigt. Christian Knuchel dankte Andy Bettmer für die Verfassung. 

3. Korrespondenz und Mitteilungen 

Für die Änderungen der Vergabe bei dem Schönenberger Preis ist ein offizieller  Antrag 

eingegangen, der dann an der Delegiertenversammlung  zur Abstimmung kommt.  

Zur Bewertung der Tauben an der Nationalen in Langenthal sind zwei Schreiben 

eingegangen, in denen die Bewertung bei den Schönheitsbrieftauben und den King kritisiert 

wird. Dies wurde vom Vorstand zur Kenntnis genommen und an die Fachtechnische 

Kommission weitergeleitet.  



 

Der Taubenzüchterverein  Wiggertal und Umgebung hat sich aufgelöst. 

An der Nationalen in Langenthal wurden zwei weisse  Italienischen Mövchen 

versehentlich(?) entwendet. Obwohl in der Tierwelt eine Anzeige über dem Verbleib 

geschaltet wurde, blieben die Tiere verschwunden. Dem betroffenen Züchter werden die 

Tauben nach den Ausstellungsbedingungen vergütet. Trotzdem bleibt ein fader 

Nachgeschmack, da unter Züchtern so etwas nicht vorkommen sollte. 

Eine Anfrage gab es von einer Liebhaberin zum Thema " wie versorge ich Pfautauben ". RTCH 

wird eine Antwort verfassen. 

Eine Einladung vom EE-Verband zur nächsten Tagung in Prag ist eingegangen und hier wird 

Christian Knuchel unseren Verband vertreten. Urs Freiburghaus wird als Ehrenpräsident der 

EE wie üblich auch an der Tagung teilnehmen. 

 

4. Informationen von Kleintiere Schweiz 

Christian Knuchel berichtete ausführlich von  der letzten Sitzung vom 10. Dezember. Für 

unseren Verband war sehr erfreulich, dass der beantragte Zuschuss für das 100-jährige 

Jubiläum in Thun vom Vorstand genehmigt wurde. Dies gibt uns den Spielraum, einen 

würdigen Rahmen für dieses einmalige Ereignis zu schaffen. 

Weiter wurden für die ausstellenden Jungzüchter in Giubiasco und Langenthal die 

entsprechenden Zuschüsse beantragt. Im Fall von Giubiasco wurde dieser von Kleintiere 

Schweiz schon genehmigt. 

Weiter wurde berichtet, dass Stefan Kocher ab sofort aus dem Vorstand ausgetreten ist und 

Reto Jordi einstimmig zu seinem Stellvertreter an den Vorstandssitzungen von Kleintiere 

Schweiz  gewählt wurde. 

Eine Einladung zur Vorständekonferenz am 25. Januar 2020 im Campus Sursee ist 

eingegangen 

 

5. POK 2020 und Themen  

Die Einladungen für die POK gehen per Ende KW 1/2020 auf die Post und werden auch auf 

der Homepage geschaltet.  

Für das Mittagsmenu werden vor der Versammlung Bons verkauft und die Getränke werden 

von jedem selber gezahlt. 

 



 

Ein wichtiger Punkt für die Zukunft  wird  sein, wie verändern sich unsere Ausstellungen und 

wie müssen wir uns dem Thema Tierschutz stellen.  Hier sollten sich alle mal Gedanken 

machen, wie dieses zukünftig aussehen kann.  

Im Nachgang mal einige Schlagworte: 

- Einstöckiger Aufbau 

- Dauer der Ausstellung 

- Käfiggrösse und Käfige der Zukunft ( teilweise abgedeckte Käfige? ) 

- Präsentation der Preisrichter " wie werden Tauben bewertet " 

- Präsentation der Tauben in der Ausstellungshalle 

- Blickkontakt der Tauben nebeneinander  

- und vieles mehr, was noch auf uns zukommen kann 

 Die Liste ist nicht vollständig und wird sich immer wieder ändern. Wir müssen aber parat 

sein und Ideen kreieren,  damit wir weiter unser Hobby Taubenzucht betreiben können. 

 

6.  Überarbeitung Statuten und Reglemente 

Hier werden sich alle Vorstandsmitglieder an Hand  der Vorschläge von Christoph Uebersax 

Gedanken machen. Als Termin für die gemeinsame Überarbeitung ist angedacht,  der 

Sonntagmorgen nach dem Erlebnistag am 26. September von Rassetauben Schweiz im Jura, 

organisiert von Monica Henry. 

 

7. Zugeflogene und verirrte Tauben 

Da der Brieftaubenverband einen neuen Vorsitzenden hat, wird für Februar von Christian 

Knuchel und Christoph Uebersax ein Termin ins Auge gefasst, bei dem man sich mit den 

Verantwortlichen der Brieftauben - und Hochflugzüchtern austauschen möchte. Ziel muss es 

sein, dass Ansprechpartner von allen Seiten benannt werden, die sich auch um die Sache 

kümmern.  Besonders sind hier die Brieftauben- und Hochflugzüchter gefordert, weil sie an 

Hand von Statistiken einen sehr hohen Anteil an diesem Thema haben. 

 

 



 

8.Delegationen 

Urs Freiburghaus berichtet von der Versammlung der Brieftaubenzüchter und das hier ein 

neuer Präsident und Sekretär gewählt wurde. Er geht von einer weiteren harmonischen 

Zusammenarbeit für die Zukunft aus. 

Christian Knuchel besuchte die Versammlungen der Züchter der Italienischen Mövchen, der 

Kropftauben , des Club Romand und der Hochflugtauben. Für ihn waren die Besuche sehr 

interessant, da hier die Taubenzucht von anderen Rassen aufgezeigt wurde.  

Urs Freiburghaus berichtete zum Schluss von der bewegenden Beerdigung,  unseres viel zu 

früh verstorbenen Zuchtfreundes Marcel Varga. 

An der POK von Rassegeflügel Schweiz am 01. Februar nimmt Christoph Uebersax teil. 

 

9. Verschiedenes 

An Kleintiere Schweiz wird ein Dankesschreiben für den genehmigten Zuschuss zum 

100-jährigen Jubiläum verfasst werden.  

Für die nächste Nationale Taubenschau in Langenthal, brauchen wir  für die 

Ehrenpreisausgabe mehr Tische. Es ist traurig, aber bei der letzten Nationalen wurden 

Ehrenpreise von den Tischen entwendet. 

Monica Henry und Urs Freiburghaus werden sich mit einem Vertreter der Raiffeisenbank 

treffen, um gewisse Konditionen zu Überarbeiten. 

Monica Henry bittet jedes Vorstandsmitglied Vorschläge für das neue Budget im 

entsprechenden Ressort zu machen.  

Urs Freiburghaus weist auf die nächste Europaschau vom 19. bis 21. November 2021 in 

Tulln/Österreich hin. 

Weiter berichtet er kurz von den weiteren erledigten Punkten anlässlich des 100-jährigen 

Jubiläums in Thun. Darunter eine kurze Vorstellung des reservierten Hotels, die Kosten für 

das Abendessen am Züchterabend und ein Vorentwurf für das Logo. 

Christoph Uebersax berichtet über die Vorbereitungen der beiden Europaschauen in Thun 

und hier möchte er frühzeitig Preisrichtervorschläge von beteiligten Clubs haben. Somit ist 

gewährleistet, dass er die Preisrichter frühzeitig für die Schauen verpflichten kann. 

 

 



 

Christian Knuchel bedankt sich bei allen, schliesst die Vorstandssitzung und wünscht einen 

guten Nachhauseweg. 

Schluss der Sitzung 22.00 Uhr 

Der Präsident                                                                       Der Sekretär  

Christian Knuchel                                                                Andy Bettmer                            

                                                                                                                                         

 


